



No. 8.
Diciembre de 2018
Bogotá - Colombia

Karina Santos

Nota Editorial

Esta versión de cierre de año de Tinta Viva busca evidenciar un panorama en el que la Mesa de Diálogo con el ELN no avanza, no hay muestras de voluntad política por parte del gobierno y continua una muerte sistemática a líderes sociales en los territorios.

SE CABA EL AÑO Y LA NEGOCIACIÓN CON EL ELN ¡NO AVANZA!



Acaba el 2018 y las noticias no son muy alentadoras con la Mesa de Diálogo entre el ELN y el Gobierno Nacional. Después de cerrado el sexto ciclo en julio del presente año, la mesa sigue quieta y el gobierno ausente en una negativa a continuar el diálogo en tanto la guerrilla no cese las acciones militares. La entrada del gobierno de Duque ha mantenido la mesa en una especie de limbo exigiendo

un cese al fuego unilateral y la entrega de secuestrados por parte de la guerrilla, esto sin que el gobierno dé una respuesta ni solución a los conflictos que se siguen perpetuando en los territorios a manos de bandas criminales y el esclarecimiento de la muerte sistemática a líderes sociales.

La exigencia del Gobierno Nacional se agrava en tanto ni siquiera el número de secuestrados coincide entre las dos partes y no continuar con la Mesa de Negociación recae en una sin salida a un conflicto armado político y social que ha mantenido a Colombia en la desigualdad. Es el momento de alzar nuestra voz como sociedad

civil a las dos partes para ceder y mantener la Mesa de Negociación, insistimos en que la única salida al conflicto es el diálogo y es la forma de acabar con el sufrimiento de la sociedad civil. Es necesario presionar al Gobierno para que cumpla lo que se pactó con las FARC y sea ésta una garantía para continuar con el diálogo con el ELN. Acciones como la emitida por el Gobierno de Iván Duque en la que según CNN en una nota verbal solicitó al Gobierno de Cuba el pasado 6 de noviembre hacer efectiva la circular roja de la Interpol contra "Gabino" máximo jefe de la guerrilla son muestras de desconfianza que no ayudan a avanzar en el diálogo, así como el secuestro extorsivo y las acciones militares. Por lo anterior la exigencia de las mujeres jóvenes es que se avance en una delegación de paz y que se haga explícita la intención de diálogo de las dos partes con un cese al fuego bilateral que ahorre vidas. El nuevo año nos trae retos como sociedad civil que están encaminados a presionar por una pronta salida negociada al conflicto, por una

implementación eficaz de lo pactado entre el Gobierno y las FARC, por el esclarecimiento de los asesinatos a líderes sociales y por darle a este país una oportunidad para acabar con las injusticias que perseveran. Este nuevo año nos pone más fuertes y firmes como organizaciones sociales a rodear la paz y seguir exigiendo a los sectores poderosos den una tregua en las brechas de desigualdad que siguen empobreciendo a los pobres y enriqueciendo a los más ricos.

Las mujeres jóvenes firmes por un 2019 que logre la paz.

Cartografía Sur.

Toda la información aquí contenida es responsabilidad de la autora y del equipo editorial de Cartografía Sur

"Paloma" Valencia



**¡¡¡int
viv A**



No. 8.
Diciembre de 2018
Bogotá - Colombia